FESTIVAL DE FOLKLORE JEUNES



10^E ÉDITION. Défilés et spectacle. De nombreux grou-pes, venus de basse et hau-te-Auvergne, mais aussi de Paris, du Centre, du Li-mousin ou du Rouergue sont attendus, le week-end prochain, à Saint-Flour, pour la dixième édition du fectival de fallbaya invase. pour la dixielle edition du festival de folklore jeunes (photo d'archives). Au pro-gramme : des défilés et un spectacle gratuit sur les al-lées Pompidou.

LA PHRASE DU JOUR

On voulait, très humblement, que ce lieu soit un prolongement naturel de ce site incroyable ».

ence Costa, nt l'écolodge du lac du Pêche son compagnon Daniel Siegel

TALIZAT. Fête de la lentille. Le comité d'animation de Talizat prépare activement la Fête de la lentille, qui aura lieu les 2, 3 et 4 juillet prochains. Les réjouissances débuteront vendredi, à 21 heures, avec un grand concert de la chorale Santalou. Le lendemain : pétanque et nombreuses animations en soirée. Dimanche sera consacré au marché de pays, corso fleuri, spectacle, feu d'artifice et bal.

Saint-Flour → Vie locale

CHAVAGNAC ■ La bâtisse bordant le lac du Pêcher, au cœur de la Pinatelle, a été transformée en écolodge

Le gîte, un prolongement de la nature

Habitat aménagé pour l'accueil des touristes et se fondant dans son environnement, un écolodge vient d'ouvrir ses portes, au bord du lac du Pêcher, à Chavagnac.

Chemcha Rabhi

lors que le massif forestier de La Pinatelle dé-roule ses pins sylvestres entre lesquels s'ébattent daims, chevreuils, biches..., le lac du Pêcher et ses eaux dormantes finissent de donner à ce lieu un aspect « petit coin de paradis ». En lisière, une bâtisse séculaire à l'architecture caractéristique du territoire. L'ensemble forme un cadre idéal pour un écolodge. Laurence Costa et Daniel Siegel ont donc transformé cette ancienne ferme en un hébergement, respectueux de l'environnement, pour touristes.

En découvrant ce « lieu incroyable », en 2007, le coup de cœur est immédiat pour le coupe, installé alors à Megève. « Il y a quelque chose à faire! », sont persuadés les deux. Amateurs de grands espaces et de nature, professionnels de l'hôtellerie, ils se prennent à rêver de faire vivre ce lieu.

Donner vie au lieu

Trois ans après, avec l'appui de la Communauté de communes du Pays de Murat, ils ouvrent les portes du gîte « instants d'Absolu - Ecolodge du lac du Pêcher ». Avant cela, le cou-



TOURISME. Laurence Costa et Daniel Siegel ont eu un grand coup de cœur pour ce site du lac du Pêcher. Ils ont transformé le gîte en lisière de l'eau dans un esprit écolodge.

ple, qui loue la bâtisse sous forme d'un bail emphytéotique de 60 ans, a dû mener de lourds travaux de rénovation et d'agencement de l'espace. Des aménagements lourds et coûteux (*) visant à rendre le bâtiment fonctionnel, confortable, et conduits dans la lignée de l'histoire

Fourmillant d'idées pour la décoration, Laurence Costa s'est laissée guider par son goût pour les choses simples, originales et vraies. Mais pas seulement! Le magnifique spectacle qu'offre la nature dans ce coin du Cézallier a été une source d'inspiration. « On voulait, très humblement, que ce lieu soit un prolongement naturel de ce site incroyable », souligne-t-elle.

A l'intérieur de cet écoldodge qui dispose de treize chambres, le couple a marié le côté cocoon avec un certain esprit « trappeur », tout en déclinant la déco en trois thèmes locaux : forêt, volcan et lac.

Respectueux de l'environnement, les matériaux nobles, originaux et recyclés tiennent une place importante (ouate en cel-lulose pour l'isolation, fourrure, bois, couettes en bouteilles recyclées, alpaga)... Voulant faire du gîte un espace « où l'on vient se ressourcer », les gérants ont joué la carte du bien-être en ajoutant un SPA, un hammam finlandais, (le seul en France), un bain bouillonnant en terrasse avec vue sur le lac..

L'esprit du lieu habite même les cuisines, où l'amour du chef pour la nature se ressent jusque dans ses plats. ■

(*) Les travaux ont coûté près de 450.000 euros. Ce projet d'écolodge a bénéficié d'aides de la Région, du Conseil général et de l'Europe.

PAYS DE MURAT

Partenariat public-privé. Si la gestion du gîte a été confiée à ce couple venant de Mégève, la Communauté de communes a racheté le site (bâtiment, lac et terrains) pour lui conserver son caractère public. « Le lieu doit rester à accessible à tous », souligne Bernard Delcros, président de la Communauté de commu-

Valorisation. Le Pays de Murat a mené divers travaux sur le bâtiment, ainsi que des aménagements extérieurs, dans le but de protéger, préserver et valoriser cet espace. Tout en donnant à ce dernier une dimension pédagogique permettant aussi l'amélioration de la connaissance scientifique. Ainsi, un sentier d'interprétation équipé offre une balade à la découverte de la faune et la flore sans abîmer le site. L'observatoire ornithologique sera bientôt accessible, près du lac auquel sera ajouté un ponton handipêche, à

Coût.Le coût total de cette opération, pour le Pays de Murat, s'élève à 700.000 euros. Comme le site a été classé Espace naturel sensible, il fait l'objet d'un contrat de gestion et de valorisation, qui donne lieu à un plan d'action, valable de 2007 à 2012. De ce fait, l'opération a été subventionnée à hauteur de 80 % par l'Europe, l'État, la Région et le Conseil général.

L'écolodge, un projet qui s'inscrit dans l'éco-réhabilitation durable

La rénovation de l'écolodge du lac du Pêcher entre dans le cadre d'une éco-réhabilitation.

C'est la raison pour laquelle les acteurs français, espagnols et portugais du projet européen Eco-Arq (ecological architecture), y ont tenu leur séminaire.

Associant sept organismes répartis sur cinq territoires dans ces trois pays européens, dont le Massif central, ce projet vise à promouvoir la réhabilitation durable du patrimoine bâti traditionnel, pour en faire un vec-teur de valorisation touristique et de développement économique. Cette coopération a débuté



RÉSEAU. Les acteurs du projet Eco-Arq en séminaire au lac du Pêcher.

moniser l'approche de ces pays concernant l'éco-réhabilitation. Ces derniers échangent aussi leurs points de vue, leurs vécus, et feront un état des lieux des problèmes rencontrés sur leur territoire, ainsi que des solu-

Transnational

A partir de ces échanges d'expériences seront identifiées et recensés les acteurs et les bonnes pratiques en matière d'écoréhabilitation sur les cinq territoires. Les résultats donneront lieu à une sorte de guide, qui sera mis à disposition des prodes professionnels du bâtiment, de l'artisanat, du tourisme, les

populations locales...
Ils seront répertoriés sur une sorte de plate-forme technique transnationale, de même que sur un site Internet, qui servira de centre de ressources.

Ces pratiques s'échangeront à l'échelle du soud-ouest euro-péen (*). Les opérations et les projets d'éco-réhabilitation s'en inspirant pourraient être soute-

(*) Le projet Eco-Arq fait partie du pro-gramme de coopération territoriale de l'espace sud-ouest européen. Ce qui lui vaut un cofinancement du Fonds européen de développement régional.